

Ce que nos mobilisations ont déjà empêché...

et ce qu'il reste à bloquer

Depuis cet été, nous avons obtenu :

Pensions

Nous avons empêché un renforcement trop dur des conditions d'accès à la pension anticipée :

- la première année de carrière continuera de compter pour la pension si elle comporte 104 jours de travail au lieu de l'augmentation à 156 jours
- les périodes de maladie compteront pour l'accès à la pension anticipée et pour éviter le malus pension

Droit du travail

Nous avons obtenu :

- Enregistrement du temps de travail obligatoire d'ici 2027.

Nous avons empêché :

La suppression totale de la durée minimale du travail (maintenue finalement à un dixième temps).

- Les heures de 23h à Minuit et de 5 à 6h restent du travail de nuit dans l'e-commerce alors que le gouvernement voulait raccourcir la nuit de minuit à 5h.

Mais attention : le gouvernement tente d'aller encore plus loin

Derrière ces quelques concessions, l'accord politique sur le budget 2026 est, pour certaines mesures, encore pire que ce qui était annoncé dans l'accord de gouvernement :

- L'indexation est attaquée : mini saut d'index adopté, double saut d'index prévu sur les salaires > 4 000 € et les allocations > 2 000 €.
- Plus de contrôles, plus de pression médicale, plus de sanctions pour les malades de longue durée.
- De nouvelles économies dans les soins de santé

Conclusion : si nous nous arrêtons, ils passeront

Les reculs arrachés ces derniers mois n'ont pas été offertes : elles ont été gagnées par la mobilisation, la grève et la pression collective.

Et tout ce qui reste à défendre - pensions, chômage, index, droits syndicaux, droits humains - ne sera sauvé que si nous continuons à lutter.